

Por **Karlyng Silva Leal**
karlyng.silva@diarioelsur.cl

Tras una nueva reunión entre el alcalde de Talcahuano, el seremi de Educación y el delegado regional, las autoridades confirmaron la destinación de recursos para designar a un administrador provisional para la educación municipal de la comuna, lo cual había sido comprometido para este mes principalmente para saldar las deudas pendientes con los trabajadores y así evitar nuevas paralizaciones en los establecimientos.

El seremi de Educación, Carlos Benedetti, explicó que "ya se cuenta con la autorización de recursos por parte de la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda para estar en condiciones de designar al administrador provisional durante la próxima semana, que tiene el objetivo de restablecer la continuidad, la normalidad del servicio educativo en todas sus dimensiones", refiriéndose a la prestación de servicio tras las paralizaciones, pero también al pago de sueldos y cargos previsionales.

En la práctica esto implica la destinación de recursos asociados a la subvención escolar que de forma mensual recibe cada comuna, además de las establecidas por ley, a lo que se suman los recursos de Hacienda, completando un total que supera, al menos, los \$2 mil 600 millones, según detalló el seremi Benedetti. También agregó que el administrador por normativa operará hasta febrero del 2026, cuando termina el año laboral docente, existiendo la posibilidad de renovar su designación.

MUNICIPALIDAD

La semana pasada profesionales de la educación de Talcahuano marcharon por el Gran Concepción para exigir el pago total de sus sueldos, el que solo estaba siendo depositado líquido y sin considerar las cotizaciones. Además, solicitaron que el cargo de administrador provisional fuera designado tal como se había comprometido, dándoles certezas sobre el pago de los sueldos durante los próximos meses, las cotizaciones obligatorias, así como los compromisos económicos con instituciones privadas que también afectaron a los trabajadores.

El alcalde Eduardo Saavedra recordó que la crisis financiera que atraviesa el municipio hace insostenible administrar el sistema de educación y que de esta forma los 1.700 trabajadores del área de educación pudieran obtener sus remuneraciones de manera íntegra, para lo cual aseguró que se requiere la figura del administrador provisional.



Autoridades de gobierno citaron al alcalde de Talcahuano para comunicar la destinación de recursos para el administrador provisional.

ADMINISTRACIÓN

El alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra, explicó que si bien la administración del área educacional no estará a cargo del municipio, se mantendrán pendientes y presentes, pero enfocados en fortalecer la infraestructura de 31 establecimientos que hoy tienen una matrícula cercana a los 8 mil estudiantes. "Esto es motivo de tranquilidad, nos da la esperanza de volver a hablar de los talleres, mejoras en infraestructura y de que las personas que se educan en nuestra ciudad, los niños, tengan un presente y un futuro auspicioso", dijo el alcalde.

Labor se extenderá hasta febrero de 2026

Talcahuano recibe la próxima semana a administrador provisional para la educación

Autoridades confirmaron que ya fueron destinados los recursos que permiten designar a la persona que asumirá las funciones de sostenedor de la educación municipal de la ciudad puerto, en un esfuerzo para garantizar el pago de sueldos, deudas previsionales y demás.

1.700

trabajadores dependientes de la administración de educación municipal han tenido dificultades a causa de las crisis financieras

"Este nombramiento tiene acciones concretas que son importantes en el corto plazo. La llegada del administrador que se instalará la próxima semana, permitirá que llegue a pagar íntegramente las remuneraciones de los asistentes de la educación y los profesores y profesoras de Talcahuano. Es decir, no habrán descuentos que hoy sí se estaban haciendo y que no estaban siendo

pagados. Hubo obligaciones previsionales, Isapre, Fonasa, seguros voluntarios, cajas de compensación, que era la situación más compleja que estamos viviendo hoy día", explicó el alcalde.

Con esto las autoridades buscan reanudar con normalidad no solo la situación económica de los profesores y asistentes de la educación, sino que también las clases, talleres y demás instancias

educativas, las cuales fueron afectadas por movilizaciones que se han extendido por más de un mes.

Al respecto, el delegado regional, Eduardo Pacheco, indicó que esto viene a dar certezas "para esa comunidad educativa, los padres y apoderados que obviamente cuando ven interrupciones en el servicio educativo, cuando hay incertidumbre, movilizaciones y paralizaciones, obviamente los preocupa".

Ya se cuenta con la autorización de recursos por parte de la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda para estar en condiciones de designar al administrador provisional durante la próxima semana"

Carlos Benedetti
Seremi de Educación del Biobío

La llegada del administrador que se instalará la próxima semana, permitirá pagar íntegramente las remuneraciones de los asistentes de la educación y los profesores y profesoras de Talcahuano"

Eduardo Saavedra
alcalde de Talcahuano